

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

SEMENARIO CATÓLICO.

Se publica
todos los JUEVES.

Se suscribe en la calle Lagares, número 6, donde se dirigirá toda la correspondencia á nombre del Administrador.

PRECIO DE SUSCRICION.
En la capital, 2 rs. al mes; y fuera de ella 6 rs. trimestre anticipados.

La Inquisicion.

Observaciones críticas acerca de este Tribunal publicadas en EL AVISADOR DE BADAJOZ. Véndese á dos rs. en la Administracion de este periódico.

PERDIDA DE FAMILIA.

Las dos que han sufrido los afines del *interfecto póstumo* en un solo día, deben de tenerlos, sino consternados, al menos asaz mohinos de mal talante; pero son tragos que ellos sabrán pasar, como pasan otros, y de los cuales habrán de consolarse á su manera; por aquello que no se consuela el que no quiere.

En cambio los católicos todos, y especialmente los católicos extremeños, tenemos un nuevo y poderoso motivo para bendecir las misericordias de Dios nuestro Señor, al leer el siguiente documento interesante que publica el *Boletín Eclesiástico del Arzobispado de Zaragoza* y dice:

«UN NUEVO PRÓDIGO QUE VUELVE Á LA CASA PATERNA.

«Tal es el que, por la Misericordia grande de Dios, tiene la suerte inapreciable de suscribir estas líneas.

«Alejado por tanto tiempo de la casa paterna, he sentido hambre de paz en el corazón y de serenidad en mi turbada conciencia; ni el libertinaje y satisfaccion procurados por las pasiones, han sido parte jamás para proporcionarme ni una sola mínima parte del rico patrimonio; que, en mal hora vendiera por un plato de lentejas. Mas ¡oh Providencia bondadosísima, paternal hasta no más, de mi Dios y Señor Jesucristo! cuando instado por los remordimientos, que cual poderoso repulsivo han obrado tan saludablemente sobre mi morbosos espíritu, me resolví á levantarme de las tinieblas del error y de las sombras de la muerte, no bien habia comenzado á dar mis primeros pasos hácia la casa paterna, cuando el Padre Celestial, mirándome desde lejos y movido de misericordia, saliome al encuentro con dignacion tanto mayor cuanto mayor es la indignidad de este nuevo pródigo.

«Si; cuando resuelto á proseguir, sin cesar, mi viaje á la Ciudad Eterna de Roma, para buscar al Padre visible de la gran familia, á impetrar de su Suprema y paternal autoridad, mediante la humilde confesion y cordial arrepentimiento, el perdón y absolucion de mis graves culpas, pisé la tierra hermosa sobre que descansa el célebrimo Pilar de la Santísima Virgen, comenzó esta tiernísima Madre, refugio de pecadores, á mostrarme entre sus maternales ternuras, la faz del rostro, todo misericordia de su divino Hijo Jesús.

«Oh, si! instrumento de las piedades de María y de la gracia de Jesús fué quien me exhortara á hacer, sin dilacion, la humilde y pública confesion de mis culpas y extravíos ante un magnánimo Prelado, el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Francisco de Paula, Cardenal Benavides, Arzobispo de Zaragoza, el cual, con suave modo y exquisita prudencia, hizome ver lo deplorable de mi situacion, y, franqueándome generosamente las puertas de su Seminario Sacerdotal, dignóse someterme á las pruebas que mi estado reclamaba.

«A todas, con toda mi alma, he procurado someterme; como resuelto incondicionalmente estoy á cuantas en adelante quiera prescribirme tan elevada como bondadosa autoridad.

«Mas no quisiera demorar un momento el publicar la que, gracias infinitas á Dios y á la Santísima Virgen del Pilar, tuvo lugar el día 10 de los corrientes, es á saber: la abjuracion pública y solemne de todos mis errores y protestacion de la Fé Católica que, ante la M. I. Autoridad ju-

dicial eclesiástica, constituida en tribunal y en las condiciones que en semejantes casos los Sagrados Cánones requieren, hice libérrima y espontáneamente.

«Renuevo, una vez más, ante el mundo todo, mi adhesion absoluta, total é inquebrantable con la gracia de Dios, á todas las enseñanzas de la Santa Madre Iglesia Católica, Apostólica, Romana: rechazo y condeno como Ella condena y rechaza, todos los errores, que en cualquiera forma se opongan á aquellas infalibles enseñanzas: queriendo yo hacer, con dolor y con rubor, especial mencion del llamado matrimonio civil, el cual rechazo y repruebo, como ilícito y anatematizado concubinato: igualmente repruebo toda sociedad pública ó secreta, reprobada y prohibida por la Santa Iglesia Católica Romana, pensando de ellas lo que la Iglesia piensa; así mismo creo y declaro que sólo en la Iglesia Católica Romana reside exclusivamente la Autoridad y Magisterio infalible y necesario para interpretar dogmáticamente las Divinas Escrituras; que la Confesion Sacramental es uno de los siete Sacramentos instituidos por Nuestro Señor Jesucristo; finalmente, creo y declaro que el Romano Pontífice es el Vicario de Jesucristo en la tierra; que tiene recibido inmediatamente de Dios el Primado de honor y de Jurisdiccion sobre toda la Iglesia Universal, y que goza de la prerogativa de la infalibilidad, cuando, *ex cathedra*, define, segun está declarado como de fe por el Concilio Euménico Vaticano.

«A todos deseo lleguen estas letras, firmadas por mi mano; que á unos sirvan de consuelo, á otros de ejemplo y á todos de compensacion, cuanto está de mi parte, por el escándalo que, de palabra y obra he dado. Pido á todos que me perdonen, como espero que Dios, por intercesion de la Santísima Virgen, perdone al más indigno de los pecadores.

«Luis A. Fernandez y Chacon, Pbro.

«Zaragoza 19 de Junio de 1885.»

Todos nuestros lectores y en particular los de nuestra Provincia, conocen, de nombre al menos, á D. Luis A. Fernandez Chacon, antiguo párroco de Maguilla y de Puebla de la Reina, cuya desdichada apostasia tantos escándalos ha venido causando desde los primeros dias del nefando motin *seti-hambrino*, que estalló en Setiembre de 1868 á impulso de más de siete hambres.

El *Diario de Badajoz*, conocido por el *interfecto póstumo*, ha publicado muy satisfecho mas de un escrito del Sr. Fernandez Chacon á quien ha llamado su amigo, correligionario etc... ¿Como llamará el H. *interfecto*—cuando despierte—al mismo Sr. Fernandez? Por lo que hace á este, creemos que entre las desdichas de que mas se afija y avergüence contará lo de haber merecido tales dictados al Motinejo de Badajoz.

Pero, viniendo á lo que es mas del caso en la presente cuestion, felicitamos con toda la efusion de nuestra alma al Sacerdote reconciliado con la Iglesia, madre cariñosa, que lloraba su pérdida, como la viuda de Nain la de su hijo único. Dios, cuya gracia ha obrado en esta conversion un pródigo generalmente inesperado, confirme en sus santos propósitos al Sr. Fernandez Chacon, de quien nos prometemos, que para reparar los daños que en muchas partes, pero de modo muy especial en este Obispado, causó con su desdichada caída, no hará menos que en la diócesis de Granada, hiciera su compañero de desgracia don Nicolás Alonso Marcelau, cuyo edificante fin es digno de recuerdo eterno. Y esta nuestra esperanza es tanto mas fundada, cuanto que la conversion de que hoy nos regocijamos exigía un sacrificio que, no necesitaba hacer el converso granadino, y que seguramente habrá realizado el señor Fernandez Chacon, siendo su mudanza tan sincera como suponemos.

¡Dichosa caída si ha de servir para hacer un

Apóstol de Cristo, del que antes fuera: un gran perseguidor!

Pero hay dias fatales; y el 19 de Junio fué uno de tantos para la cofradía del mandil; porque vean ustedes otro documentito que hará sacar un palmo de hocico á más de un mandilifero:

«Yo, Jorge S. Benoliel de Tuati, solemnemente declaro: que habiendo reconocido por la gracia de Dios que la Religion Católica, Apostólica, Romana es la única verdadera, fuera de la cual nadie puede salvarse, libre y espontáneamente hago absoluta abjuracion de mis errores y de la religion protestante que hasta ahora he profesado. Me sometí en un todo y sin restriccion alguna á las enseñanzas de la Iglesia católica y admito todos sus dogmas. Creo firmemente lo que ella me enseña, y lo que ella detesta yo lo detesto. Pido perdón á todos los que he inducido á error y les ruego tengan por no dichas ni oidas mis enseñanzas heréticas, prometiendo en el fondo de mi corazón y en este momento solemne, reparar en lo que pueda los daños que haya podido causar en las almas como pastor de la secta protestante, y como miembro activo de las lóginas masonicas.»

Alcoy 19 de Junio de 1885.

J. S. BENOLIEL.

En Zaragoza pierde un *amigo y correligionario el interfecto*, y en Alcoy se le escapa en el mismo dia, un H. *miembro activo*. Fernandez Chacon y Benoliel, en distintas poblaciones, abjuraron á la vez de sus errores impios, para acogerse al seno amoroso de la Iglesia Católica que los recibe con los brazos abiertos, olvidando lo que el uno y el otro fueron, con la dulce esperanza de lo que en adelante serán. Vaya, que si entre los protestantes y masones hubiera muchos con juicio, pronto el gran arquitecto del Universo, que no es el Dios de los católicos, tendria que arimar puntales, para sostener el templo ruinoso del masonismo. Feliz será el mundo el dia en que ni escambros queden de la obra de Satanás.

VARAPALOS.

OTRA GRACIA DE ICARO.

¿A que no saben ustedes quien es el afortunado mortal que está hoy en turno?

Es la verdad, que no quisieramos llegar á esta hoja del libro verde, mejor dicho del *género verde*; pero dicen que la necesidad carece de ley, y el romántico autor de las *verduras* propinadas á los inocentes moradores de Almendralejo, al menos, á los que tengan la desventura de leer *El Centinela* de idem, nos hace entrar por un camino que no es el nuestro.

Hemos de hablar hoy del amor, pero *amor libre*, á la usanza moderna; porque tambien el amor ha de tener su época de libertad y de jolgorio. ¿Acaso no se desestanca la sal, y dejan algunas veces de ser contrabando el rapé y los paquetes de algodón?

Y antes de pasar adelante: ¿saben ustedes quien es el que vierte en las columnas del *Centinela* de Almendralejo, esa rara teoría del amor? Ya lo recordarán con facilidad nuestros lectores, cuando traigamos á su memoria el *héroe del ojo bíblico* que atormentaba á Cain, el asqueroso cantor de los lupanares y sus pupilas, bajo el nombre de *Clóe* y *reya encantada*. Quizá si alguno tuviera propension á formar malos juicios del prógimo, creeria segun las apariencias, que el hombre que tanto escribe, ha de ser una notabilidad en ciencias y letras; porque el que siga la marcha y trabajos periodísticos de nuestra provincia, verá un nombre y un apellido como contera de la parte bufa

de todos los periódicos de la talla del *Centinela*, *Diario de Badajoz*, *Nueva Revista*, *Látigo de Llerena*.... y algun que otro que han sacado como traje de gala en grandes festividades, un artículo ó cosa así, con este aditamento:

PELAYO HENAO.

En nuestra tierra, ya sabe todo el mundo quien es este *revientaletras*, y cuantos puntos calza. Pero como fuera de este pequeño rincón nadie conocerá á este *Ciceronzuelo* mas que por sus pedanterías y ridículas bufonadas, hemos de decir, si quiera de paso, quien es el travieso autor de LA LEY DEL AMOR, fraguada en el congreso de los melones, (a) Almendralejo.

No creemos se ofenderá el Sr. Zoilo de Carrion, ó Pelayo Henao, que para el caso es lo mismo, porque digamos á nuestros lectores sus gracias infantiles, siempre por supuesto reñidas con los libros y con las palmetas de la escuela, y su interminable *polléo* desde sus catorce abriles, convirtiendo su juventud en una tierra de Jauja. ¿Que habia de salir de todo esto en su edad *madura*? Los galones y las estrellas que apenas han cabido en la manga de su chaqueta.... lo dicen todo.

Cuatro novelas de Sée y comparsa, unas cuantas fantasías de Flammarion, un baño de *Dominicales* y la *juelga* de todos sus sentidos, echados á rastrojera, como burro sin amo... (1) he aquí el *Icaro literario*, escritor universal, que entrándose en todo, (como Pancho por su casa), se atreve á censurar Concilios, decretar leyes, establecer cánones, definiendo *ex-cátedra* en la forma que van ustedes á ver.

«Es un error la creencia vulgar de que el amor busca lo semejante»....

De donde se deduce que el ingenioso autor de este escrípulo, ó no tiene amor, ó si algun día le dice *aquí estoy*, ha de buscar para amar, algo semejante: v. gr., una encantadora gata de Angola, ó una simpática perra de Terra-nova.

¿Si será este uno de los tipos que inspiraron al Sr. Fuertes su libro de *selecciones*?

Y continúa el Sr. Henao, despues de un seron de pensamientos, sin pensamiento, que se arañan de verse juntos:

«Es mas: para que la sensibilidad (y hasta la sensacion) producida por el amor sea mas intensa y mas grata, es necesario que adolezca de intervalos; intervalos extingüibles, nerviosos... (*¿Entiendes, Fabio, lo que voy diciendo?*) desvíos pasajeros, que templan y fortalecen la sensibilidad y el deseo....»

De donde sacamos en consecuencia, que el único que aquí *adolece de intervalos* de sentido comun, es el Sr. escribiente á tanto por línea, que así embelesa con palabrería de hojarasca á un público nécio. ¡Vaya un descubrimiento del señor Zoilo! ¡¡¡INTERVALOS NERVIOSOS!!! ¿De que baraja se habrá escapado esta sota?

Pero agárrense ustedes ahora, que viene un disparo.... de mula falsa.

«Comparando el fastidio de esos maridos que sufren el amor continuo de sus unisonas mujeres.»

Si fuera posible conceder un adarme de raciocinio y de criterio, al escritor-máquina que estampa esta grosera é injuriosa proposicion; si el audaz pica-tinteros que así escribe pudiera ruborizarse por un momento, ó si fuera otro el que esto escribe, le diríamos en nombre de toda mujer honrada, como una protesta de toda esposa, fiel á la fé jurada ante los altares: pobre coleóptero que buscas ocasion de infiltrar la baba de la impureza y la infidelidad en el seno del Matrimonio cristiano; ¿porqué no dejas en el fondo de tu corazón (¡si tienes corazón!) esa perversa y cínica manzana de discordia, lanzada, acaso malignamente, entre el eterno amor que profesamos á nuestros esposos, y el que ellos nos profesan?

Pero como esta seriedad, ni la entiende el articulista *verde*, ni serviría para gran cosa, no le decimos una palabra.

Y vá otra gracia de Henao.

«Para el objeto del amor es una lágrima, generalmente, hechicera precursora de mayor y mas puro deleite.

«Quien bien te quiera te hará rabiar.»

«Un mar sin olas, como un amor sin templadas borrascas, tienen cierta magestad, pero magestad fastidiosa....»

Al leer esta estrambótica afirmacion, nos hemos acordado del artista Meyerbeer, el cual es fama que, para inspirarse en sus composiciones musicales, tenia que esconderse en los camaranchones mas súcios de París. Sin que nosotros concedamos la misma aficion al Sr. Henao, es lo cierto, que la filosofia de su doctrina es filosofia de camaranchon. Bien se conoce que el autor de estos desatinos jamás ha encontrado mujer que lo

(1) Es un refrán. Lo decimos en sentido figurado.

quiera para departir con él los azares de la vida ¿Y quien será la *prójima* que dé su mano á un hombre que no sabe amar sin latigazos y sin arrancar á puñetazo limpio *lágrimas hechiceras precursoras* de mas puro deleite?

Se conoce que este señor escribe para gente de *camaranchon*, donde mas de una vez acaso, se habrá tirado de la greña con alguna *barbiana* de amor *vario*, que es al parecer el amor soñado por D. Pelayo.

Pero allá vá el último golpe de *retreta*, que es cuanto se proponia decir el nuevo legislador.

«Permitaseme la ultima observacion audaz.

«El matrimonio, bajo el punto de vista sensible, hace perder la intensidad del amor.»

«Hay mucha diferencia entre la intensidad del amor primaveral de un pájaro y la de los hombres, que lo usan y gastan á diario.»

«Sería, pues, conveniente, si la familia no fuera el fundamento social, prohibir el matrimonio ó los amores continuos, realizando en parte la fábula de las Amazonas.»

Al leer esto, que su autor califica de *AUDACIA*, no pudimos resistir al deseo de averiguar si aun cobraba el Sr. Henao por su *cacho de estrella*, porque es una ignominia que no se concedan galones de coronel al escritor pájaro, lumbre de chispa.... H; vamos al decir.

Una advertencia nos vamos á permitir á las mujeres de Almendralejo. El escritor pájaro, que así *las ensalza y ennoblece*, elevándolas á la categoria de *pájaras*, bien merece una manifestacion, pues que las manifestaciones están á la orden del día. ¿No parece á ustedes bien, jóvenes pudorosas, mujeres honradas, que el escritorzuelo que las quiere convertir en *gullinas*, ó en Amazonas, bien merece ser despedido á escobazos de toda casa decente?

Esto sería, al par que una protesta digna, una manifestacion propia del escritor gorrion, que aboga por el amor primaveral, es decir, por el amor verde, amor callejero, amor libre.

¿Habrás visto mayor porqueria, y audacia mas descarada? ¿Porque no viviria este leguleyo en los tiempos del concilio de Trento, para reformar la ley del amor, es decir, la ley del matrimonio cristiano? Que es de lo que en ultimo caso protesta el *licurgo* de Almendralejo.

¿Que «el matrimonio hace perder la intensidad del amor!»

¿Que sabe de esto D. Pelayo, ó D. Papagayo?

El cuco no forma nido, buscando siempre un prestado donde poner sus huevos al descuido de los demás pájaros, que sin advertirlo empollan los del pájaro zángano. ¿No sabe el Sr. Henao esta gracia del cuco?

La vida de este pájaro, mas bien que la fábula de las Amazonas, es quizá la que desearia ver realizada mas de un engaño bobos, y saltapias. Hablamos en general.

Maridos simples, hombres sencillos, padres credulos, ¡alerta! ya sabéis lo que busca en vuestras casas *El Centinela* de Almendralejo. Convertios en una especie de cabe de guardia, y lanzad de vuestro hogar esa clase de *paella iliteraria*, que respira en sus artículos el ridículo y el desprecio al augusto sacramento del Matrimonio.

Y concluimos con un consejo al Sr. Henao, semejante al que le dimos hace tiempo.

Las Amazonas, cuya fábula quiere V. reproducir, tenían mucha predileccion por los valientes y por los guerreros, es decir que le gustaban las espadas; y prueba de ello es, la pasion que algunas sintieron por el conquistador Alejandro. Si pues esta era su aficion. ¿que harian con V. si volvieran?

Suponemos que si lo encontraban escribiendo papa....rruchas, mientras deja la espada en el comun, le harian el mismo caso que le han hecho hasta ahora las extremeñas no Amazonas.

Cada sastrero pues á sus agujas, déjese de escribir inconveniencias ridículas, y á ganar cruces y estrellas, destino propio del militar español.

SECCION LOCAL.

× Desgraciadamente la funesta epidemia del cólera, sigue extendiéndose por la península, respetando hasta ahora nuestra Provincia que, gracias á Dios, se conserva tranquila, apesar de haber circulado algunos siniestros rumores, con relacion á un pueblo del partido de Mérida.

Nuestro Ilmo. y Rdmo. Prelado, intérprete fiel de los deseos de su amado Cabildo, Clero y fieles, tuvo la consoladora idea de hacer un solemne septenario á la Sma. Virgen de la Soledad, patrona y paño de lágrimas de este pueblo de Badajoz. Al efecto fué trasladada la venerada Imágen á la Iglesia Catedral, el lunes pasado á las seis de la tarde, rodeada de todo el esplendor que reviste el culto católico en sus manifestaciones.

Un gentio inmenso cubrió instantáneamente las calles de la carrera, y multitud de señoras, llevando con el mayor recogimiento un cirio en la mano, precedia al Clero que presidia el llustrísimo Sr. Obispo; cerrando la procesion, comisiones de la Hermandad de la Sma. Virgen, las autoridades y la banda de música del Excmo. Ayuntamiento.

Terminada la procesion tuvo lugar el ejercicio de rogativas, en el que predicó el Sr. Dean de la Catedral, continuándose en la misma forma hasta el domingo, predicando en las demas noches varios Sres. Capitulares.

Una noticia hemos de dar á nuestros lectores, y es, un descubrimiento que hemos hecho durante la procesion del lunes; pues no sabiamos que el *póstumo* consultor del INTERFECTO Diario, fuera caball.... ero cubierto, y al parecer sus grados lo han ascendido á tal gerarquía.

Sabiamos que el H.: *Proud'homme*, como tal H. ., era un tipejo así.... de marca mayor, capaz de hacer cuanto le mande la cofradía y esté en consonancia con las leyes del mandil: pero no sabiamos que fuera tan procaz y *livido* de conciencia, que no se quitara el sombrero al pasar la Procesion junto á la mesa—donde sin duda se curaba el *hipocondrio*—en compañía de otros sus HH. .

Esto manifiesta sobre toda ponderacion la fuma *rusa* del señor del *hipocondrio*, y su poquisima.... *aprension*. ¿No queria descubrirse al pasar la Madre de Dios? Pues que se hubiera ido al comun ó á la cuadra mientras pasaba, y así no ofendia el sentimiento religioso de las señoras á quien tantas veces ha adulado y *piropeado* en su *cadáver de interfecto*, para chuparle los cuartos á título de suscripciones y otras cosas parecidas.

Hemos oido á varias señoras que quisieron protestar al ver este avechicho, ó tirarle con el cirio, pero las detuvo el temor de dar un escándalo. ¿Porque no veria esto la Autoridad nombrada por un Rey que se llama católico, para que hubiese enviado á este cínico pofanador entre parejas de civiles á su casa solariega?

Este escándalo tuvo lugar en.... un Circulo. ¿No creen ustedes que está bien recomendado? y que mas bien que *circulo* parece *triángulo*?

Y dicen que hubo además otras *estocadas* de cuadra en la carrera de la procesion, que pasaron desapercibidas para la mayor parte de los fieles, atentos solo á la desgracia que les amenaza.

Estocadas de este calibre, son una necesidad en ciertas gentes.

¿Hubo *estocadas* de cuadra, vulgo coces, en la hora, en que la augusta Señora, en rogativa, radiante de gloria iba? ¿Chito! ... que no lo sepa.... *Garito*, ni el licenciado sesera (alias, D. Angel.... *Goterá*, que entonces... ¡S. Agapito! nos cayó la *filoxera*.

Pedimos se establezca un manicomio, aunque sea en el caño de la loba, y que encierren allí á todos los tontos, mientras los católicos hacen sus manifestaciones, para exponer á la Madre de Dios sus necesidades tan apremiantes y aflictivas como la presente.

¡Vaya unos liberales! y como saben respetar la libertad de los demás.

¿Donde tendrán estos HH. . los sentimientos *humanitarios* y el sentido comun?

Si lo tienen, es en parte vedada y no se puede decir.

El *interfecto* está de cuerpo presente. ¡Que el diablo su padre, lo coloque en lugar preferente en los profundos infiernos!

Esto oimos ayer al pasar por un comercio, y nos sorprendimos, porque á la verdad no tenemos ahora ganas de llevar luto. Nosotros habiamos creído, despues de leer la h.: *Crónica*, que lo que el *póstumo* padecia era Catalepsia, pero es lo cierto que se va prolongando, y... el público se escama.

Por supuesto, que todos los suscritores, que no llegaban á cuarenta, han *virado de bordo* y han dicho al repartidor que si el *interfecto* despierta... que se lo lleven á los artilleros para hacer salvas.

Esto era de esperar. Ni hay imprenta que quiera imprimirlo, ni quien se corra con 6,000 PESETAS que *Padilla* ha liquidado... ni... vamos, que no cuela. Sentimos el percañe.

Y el gasto que nos espera, si hemos de costearle un epitafio.

Para tranquilidad de nuestros suscritores, podemos asegurar que, ha sido falsa completamente, la noticia que circuló hace pocos días, dando por cierta la existencia del cólera en Oliva de Mérida.

Una mujer que murió, de un cólico de habas, según nos aseguran, y un hombre con síntomas de otro cólico que le pasó á las pocas horas, ahí está toda la causa del general alboroto.

Una advertencia.—No se puede transitar por nuestras calles. Unas veces inmundicias y aguas sucias arrojadas sin precaucion, ponen de *chupa de domine* al transeunte. Otras, las pedreas que forman niños mal criados y pilluelos abandonados á la vagancia, comprometen la seguridad personal.

Hace pocos días hicieron un chirlo mayúsculo en la cabeza, á un pobre menestral que pasaba por la calle de la Sal; los tejados y cristales están en continuo descalabro. ¿En qué país vivimos? Ayer fué apedreada una Iglesia é insultado descaradamente su Párroco, por reprender á los pequeños vagabundos, revoluacionarios en miniatura, que salían, al parecer, de cierta escuela, en donde se dice está clavado en la pared el catecismo, y por consiguiente el temor á Dios, y el respeto á sus Templos y Ministros.

¿No tomará alguna determinacion el Sr. Alcalde? ¿En qué se emplea esa bandada de municipales que el pueblo mantiene sin aprovecharse de sus servicios?

Como verán nuestros lectores en otro lugar de este número, la calumnia fué siempre el alimento predilecto del *entumido Mandiles*. Pero á las antiguas imposturas y mentiras, hemos de añadir la última, como quien dice, su *última voluntad*.

Dijimos hace pocos días, hablando del fuego del baratillo, que el Sr. Alcalde Cuadrado estuvo perfectamente representado, creyendo de buena fé la afirmacion en crudo y en bruto del *Diario*. ¿Cuál será nuestra sorpresa al saber que el Sr. Cuadrado fué el segundo que llegó al incendio, y el último que se retiró despues de prestar sus servicios?

¿Quién rectificará ahora este embuste calumnioso?

¡¡¡Así se escribe la historia!!!

VARIEDADES.

Sabemos que al felicitar á un federal en nuestro semanario, hubo quejas y hasta disputas, para apropiarse *in solidum* más de un ciudadano, todo el contenido de la felicitacion.

Para evitar estas cuestiones, damos ahora el siguiente bromazo, tomándolo tambien de un periódico de provincia, para todos los gustos y tipos.

Cada uno se apropie lo suyo.

ZOOLOGIA COMPARADA.

Tanto ingerto en abogado
adulador sonriente,
que saltó desde escribiente
á jefe de negociado:
Limpia botas ilustrado
del Ministro tal ó cual,
que Director general
le nombra en un dos por tres:
Lacayo humilde y cortés
que osa elevarse hasta el sol...
¡Caracol!

Tribuno de la Igualdad;
orador, galano y rico
que encuentra para su pico
alpiste en la libertad;
Asombro de agilidad
y prodigio de garganta
que hasta cuando come canta:
Primo tenore absoluto;
que hace para propio fruto
del Congreso un escenario...
¡Canario!

Ministro de municion,
que se muestra á su placer
Colomarde en el poder
y Riego en la oposicion:
Macalliste en la eleccion,
que sin que nadie lo vea,
los votos escamotea:
Verdugo de su país,
que cuando se ve en un tris
le llora amor hilo á hilo...
¡Cocodrilo!

Labrador acaudalado
adicto á la situacion,

que acostándose *milón*
amanece *diputado*:
Alcornoque trasplantado
del pueblo á la capital;
mudo guarismo fatal,
que unido á la mayoría
no dice esta boca es mia
y al rebaño sigue ciego...
¡Borrego!

Veleta de Barrabás
que dá vueltas sin trabajo,
por arriba, por abajo,
por delante ó por detrás:
Que sin fijarse jamás,
cifra en el turrón su anhelo
y al poder tiende su vuelo:
Arlequin de cien colores
que por cintajos y honores
vende el corazon de estuco...
¡Cuco!

Vago de solemnidad
que al sol estira la pierna,
y despues en la taberna
habla de moralidad:
Miembro de una sociedad
que en Rusia logró su fama,
y que afirma en su programa
que el que trabaja es un bobo,
y la propiedad es robo,
pues *todo* es para el común...
¡¡Atún!!

J. J. V.

NOTICIAS VARIAS.

Copiamos de un periódico católico de provincias:
«Varios periódicos de Madrid, entre ellos alguno tan católico como *La Epoca*, han elogiado mucho los servicios prestados á los pobres en Mércia, durante las presentes aflictivas circunstancias, por los masones de aquella ciudad; así se pretende comparar á la física filantropía de las lógias con la robusta caridad de que dan allí grandioso ejemplo los católicos, y especialmente el Clero con su Obispo á la cabeza.

El famoso Mencheta ha querido meter su cuarto á espadas, y al ponderar los servicios de las lógias, en carta publicada el 27 por *La Correspondencia*, las ha puesto en Berlina, publicando la siguiente plancha:

«La sociedad El Progreso y la lógia La Vigilancia están prestando laudables servicios á los pobres. Dicha lógia se compone, según uno de sus socios, de 200 individuos, y solo 10 permanecen en la capital, por cuyo motivo han acudido á su gran maestro, que es un exministro Izquierdista muy popular, para irradiar á los que han huido.»

De manera que de 200 individuos no han escapado mas que 190, mientras las hijas de San Vicente de Paul acuden á Mércia, viniendo de atmósferas sanas al sacrificio casi seguro de sus vidas! El dato es precioso, y por supuesto, parecido á todos los de igual índole que registra la historia.

Por fortuna nuestra eso ha pasado hasta aquí, y eso pasará siempre que el hombre necesite los auxilios del hombre.

No sabemos qué operacion sea esa de *irradiar* á los masones que huyen del peligro; pero por sencilla que la operacion sea, trabajo le mandamos al Sr. Becerra, si ha de irradiar á todos los ven. . h. . que imiten á los de Mércia »

¿No sabe nuestro querido colega qué operacion es esa de *irradiar*? Pues no es mas ni menos que una mojiganga de excomunion; porque á su manera ridícula, tambien excomulgan los que tanto barbarizan hablando de las excomunionen fulminadas por la Iglesia de Dios.

Pero á pesar de todas las irradiaciones y de todos los bramidos que lance la Becerra-macho, los HH. . enmanditados seguirán guardando su pellejo.

Sin temor arriesgan la vida, por obrar el bien, los que creen con fé viva que siendo victimas de la caridad, no mueren, sino que conquistan una vida inmortal; pero los que no conocen otra vida, sino la que les permite revolcarse entre placeres materiales, en los que fundan toda su dicha, ¿que han de hacer sino tomar el *do* mas que de prisa, al oír hablar de microbios?

En cambio los que viven del espíritu católico, obran como dice en las siguientes líneas un periódico impio:

«¡Espectáculo consolador! Cuando á la primera noticia de haberse presentado el terrible azote, el cólera, en una ciudad, corren las gentes acomodadas en tropel á las estaciones de los ferro-carriles, se abalanzan á los despachos de billetes, penetran desprovistas en los coches y oyen como señal de salvacion la que anuncia la marcha del tren; hay entre los que se quedan en la ciudad invadida, en Mércia por ejemplo, seres privilegiados, verdaderos héroes, que miran con desden á los fugitivos, disponiéndose á desafiar tranquilos y serenos á la muerte.

La aparicion de la epidemia es para estos seres la aparicion del enemigo con quien han de luchar denodada y valerosamente. Cualquiera puede pensar en precau-

ciones, en preservativos, en medios de defensa menos ellos, para quienes el contacto es necesario, la pelea con el mal cuerpo á cuerpo, el peligro continuo, el contagio inevitable.

Estos gladiadores de la caridad que merecen frases de alabanza de todos los labios, gratitud de todos los corazones, admiracion universal; estos héroes de la abnegacion, cuyos nombres no figuran en ninguna guia oficial, que no han recibido credencial de aptitud de ningun poder público, estos gloriosos desconocidos, se llaman las Hermanas de la Caridad, los practicantes, los mozos de los hospitales, los sepultureros.

Citemos tambien en ese combate contra la muerte al cura párroco, á los sacerdotes que le ayudan en su ministerio, á los médicos que desde un punto sano acuden voluntariamente á los pueblos infestados.

¿Qué diremos de las Hermanas de la Caridad que corresponda á su vocacion sublime? Con decir que el sacrificio es voluntario y gratuito, parece haberse dicho todo.

Y, en efecto; la espontaneidad es su carácter distintivo, hermoso, solemne. No las obliga, como al soldado, el rigor de la disciplina, ni la ignominia de la huida en presencia del enemigo; no es un nombre registrado en los anales de la fama, ni en los más humildes de un regimiento el que tienen que defender; ni siquiera comprometen aquel con que fueron conocidas en el mundo, y el cual trocaron por los de Sor María ó Sor Juana al entrar en la Asociacion. El sacrificio es voluntario, libérrimo. Por esto es tan grande.

Ellas pueden huir y se quedan instaladas en las salas destinadas á la epidemia, aguardan á los enfermos con dulce resignacion, con santa calma: Su obra de caridad es su mayor satisfaccion; el camino señalado por su fé religiosa, la ocasion de ganar su palma de martirio, de cumplir su mision en la vida.

Ni uno solo de los grandes móviles humanos influyen en esta obra. No es el sacrificio por el padre, por el hijo, por el hermano, por la persona amada el que se les ofrece. Su familia es la humanidad. El que va á franquear las puertas tendido en la humilde camilla les es desconocido; no le han visto nunca; es el prójimo, el enfermo que puede llegar moribundo, en repugnante estado, asqueroso.

Mas, ¿qué importa que su vista inspire horror y su contacto invencible pavora? Es un enfermo. Hé aquí todo »

¿Quien creerán nuestros lectores que habla así? Pues no es sino *El Globo*; pero la fuerza de la evidencia es irresistible y no hay modo de negar lo que todos ven.

Para que un periódico se atreva á hacer lo que á diario hacen *Las Dominicales*, *El Molin* y *El Motinero de Badajoz*, no basta la *sobra* de odio, sino que es preciso la *falta* absoluta de otra cosa; y sinó recuerdan los lectores la asquerosa calumnia contra las Hijas de la Caridad, propalada por el *interfecto*? Pues esta es la hora en que no ha cumplido con el deber que tiene de rectificar. El masonismo es así en todo y siempre; pero masones del pelaje del *interfecto póstumo*, son la crema de la *secta honrada*.

A los sacerdotes jóvenes.

Un buen católico, muy conocido y respetado por la pureza de sus doctrinas y sus excelentes servicios, se ofrece á costear la carrera de Derecho, hasta el Doctorado inclusive, á un joven sacerdote que habiendo hecho la de Sagrada Teología con buenas notas, sea de intachable conducta; siempre que acepte las condiciones que se le manifestarán.

Los que gusten interesarse dirigrán sus solicitudes al Dr. D. Lorenzo Mellado, Salamanca, Rua 79.

SECCION RELIGIOSA.

9 Jueves.—Stos. Cirilo, Briccio y Zenon. Santas Anatolia y Verónica de *Julianis*.

10 Viernes.—Stos. Silvano, Alejandro y Marcial. Stas. Felicitas, Segunda y Amalia.

11 Sábado.—Stos. Pio I, Abundio y Sabino. Sta. Pelagia

12 Domingo VII *despues de Pentecostés*.—Santos Juan Gualberto, Hermágoras y Paulino.

Luna nueva.

13 Lunes.—Stos. Anacleto, Serapion y Turiano.

14 Martes.—Stos. Buenaventura y Optaciano. Sta. Adela.

15 Miércoles.—Stos. Enrique, Antioco y Camilo de *Lelis*. Stas. Julia y Justa.

Continúa el Septenario de Ntra. Señora de la Soledad, en la Iglesia Catedral, con Plática todas las noches que predicará un Sr. Capítular.

El día 10 por la tarde, dará principio en la Iglesia del Hospicio, la novena que todos los años consagra la Comunidad de Hijas de Caridad, á su Sto. Fundador S. Vicente de Paul. Predicará todas las tardes un Padre de la Congregacion.

El día 11, al toque de Oraciones, principiará en la Iglesia de Sta. María la Real la Novena de Ntra. Señora del Cármen.

Estará de manifiesto S. D. M.
El Sábado pueden lucrarse en esta Iglesia, las Indulgencias de la ADORACION REPARATRIZ.

SECCION DE ANUNCIOS.

CENTRO GENERAL DE SUSCRICIONES á obras de lujo y económicas. Libros rayados y papel pintado.

Se hacen tarjetas, membretes y papeletas de felicitacion y enlace.
Pedro Gonzalez Neira, Soledad, 15.

CON PRIVILEGIO.

AGUA DE LEMERY

INSTANTÁNEA,
para teñir de negro ó rubio los cabellos y la barba.

Frasco 8 y 16 rs.

CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES.

Único punto de venta en Badajoz, farmacia y droguería de Camacho, y en las principales farmacias de Francia.

Manera de emplearlo.

Agítese el frasco, despues impréguese bien una pequeña brochita y frótese con ella los cabellos ó la barba. Una vez seco el pelo se lava perfectamente con jabon frotándose con una tela de lienzo.

Se obtiene el resultado con suma facilidad, despues basta una ó dos aplicaciones por semana á la raiz.

ODO DE LA PERSIA

DE HERRINGS Y COMP.^ª—PARIS.

RESTAURADOR DEL CABELLO.

Único usado por el Zar de la Persia, la Reina de Inglaterra, el Sultan de Turquía y las damas elegantes de todos los países.

Hace nacer y crecer el cabello, fortifica la raiz dando á los tubos capilares la fuerza y vigor de la juventud.

Precio: 12 rs. frasco.—Único depósito en Badajoz, Farmacia de D. Mariano Ordoñez, Rio, 5.

Carpinteria de Federico Castilla.

Se construye toda clase de vidrieras y hierro de cristales, con cristales, á precio económico. Calle del Rio, número 8.

ALMACEN DE PIANOS,

ÓRGANOS, MÚSICA É INSTRUMENTOS DE TODAS CLASES PARA BANDAS Y ORQUESTAS DE **ANTONIO COVARSI,** casa fundada en 1874 por D. Federico Conde.

ÚNICO DEPÓSITO DE PIANOS EN LA PROVINCIA DE LA FÁBRICA DE LOS SRES. RAYNARD Y MASERAS DE BARCELONA.

Efectos de venta en este establecimiento á precios de fábrica.

Órganos y armoniums de los Sres. H. Christophe y Etienne, de París.—Pianos españoles, alemanes y franceses.—Arpas de Erard, de París.—Instrumentos de madera, de metal, de cuerda y de percusion.—Precioso surtido de guitarras, bandurrias, cítaras, violines, violas, violoncellos y contrabajos.—Accesorios de todas clases.—Surtido grande de cuerdas, nacionales y romanas para los instrumentos anteriores, á precios baratísimos.—Música y obras para piano al precio de la casa editorial de D. Antonio Romero y Andía, de Madrid.—Se venden pianos á plazos y se cambian usados por nuevos.

Esta casa se surte directamente de las fábricas nacionales y extranjeras más acreditadas y facilitá por los mismos precios que otras, instrumentos mucho más superiores.

Se remiten catálogos gratis á quien los pida.
NOTA. Los pedidos de instrumentos y música se sirven; pero han de venir acompañados de su importe en letras de fácil cobro á la orden de Antonio Covarsi.—Esta casa se encarga de pedir toda clase de música, pianos é instrumentos que no contenga su establecimiento, para lo cual posee modelos y precios de las fábricas más acreditadas de España y del Extranjero.

Antonio Covarsi, agente internacional de aduanas.—Comisiones, consignaciones y tránsitos.—Representante de varias empresas de vapores á América.—Agente de aduanas de la Compañía de los ferrocarriles extremeños.

Soledad, 25, Badajoz.

Fernando y Alfredo Villanueva, fundidores de campanas, ofrecen sus servicios á los

Sres. Curas de esta Diócesis en la ciudad de Trujillo, donde tienen su establecimiento.

LA SAGRADA FAMILIA.

revista mensual con grabados.

DEDICADA Á LAS FAMILIAS CRISTIANAS Y CONSAGRADA Á JESÚS, MARÍA Y JOSÉ.

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica.

Doce reales al año

suscribiéndose directamente en la Administracion de esta Revista, Ronda de San Pedro, 6, ó en la Librería y Tipografía católica, Pino, 5, Barcelona. Suscribiéndose por medio de corresponsal, 14 reales.

En Cuba y Puerto Rico, directamente 16 rs. Filipinas, América y extranjero, id. 20.

LA SAGRADA BIBLIA.

Vulgata latina y su traduccion al Español por el Ilmo. Torres Amat, con notas de éste y del Ilmo. Padre Scio. Cronologías del P. Fita de la Compañía de Jesús, Comentarios y Vindicias de los autores más recientes, arreglada para LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA, bajo los auspicios y aprobacion del excelentísimo é ilustrísimo Sr. Obispo de Barcelona Dr. D. Jaime Catalá y Albosa.

La obra se calcula constará de 8 tomos de 400 páginas, 4.º mayor, al precio de 16 reales tomo. Empezó la publicacion en Enero pasado. Véase el Boletín mensual de la referida Biblioteca (Barcelona, Angeles, 14) y el Cuaderno-Muestra que al objeto se ha repartido á todos los suscritores, corresponsales de dicha casa editorial y á la mayor parte de los periódicos de España.

El corresponsal de dicha casa, en esta Ciudad y Provincia, es D. Antonio Rodriguez y Gonzalez, calle San Juan, núm. 48; á quien podrán dirigirse todos los pedidos y reclamaciones.

Constructor de órganos.

D. Mannel Maria Gonzalez, ofrece sus servicios á los señores Curas párrocos y corporaciones que le honren con sus avisos.

Se reconstruyen por antiguos que sean, aumentándoles los teclados, poniéndoles toda clase de registros de lenguas á las fachadas: é igual al interior, con una rebaja de precios imposibles, ó sea á mitad de los precios acostumbrados.

Se hacen secretos de nueva invencion, con los cuales el profesor sin mover las manos del teclado, pisando un solo boton hace sonar todos los registros de lenguas que esten á la fachada, ó el que guste á su voluntad, causando un efecto admirable, formando el elaro oscuro con tanta perfeccion y facilidad, como se hace en un piano.

Se ponen contras de todos calibres.

Su casa Fregenal, Ruda 9.

TRATADO TEÓRICO Y PRACTICO

DE CÁLCULOS MERCANTILES Y OPERACIONES DE BANCA

por

D. Emilio Rodero de la Calle,

OFICIAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

SEGUNDA EDICION.

Obra de gran utilidad para los que se dedican á operaciones mercantiles.

Premiada por el Ministerio de Fomento.

Se halla de venta en la portería de la Sucursal del Banco de España, Arco-Agüero, 12, al precio de 13 pesetas.

TALLER DE DORADOR

DE

JUAN GOMEZ.

CALLE DE SANTA ANA, N.º 7.

BADAJOZ.

Se hacen toda clase de molduras doradas y de imitacion, galerías, óbalos, espejos de todas dimensiones, cuadros de esquina redonda y portiers.

Se restauran imágenes y se hacen atriles, candeleros y todo lo perteneciente á iglesias.

Cerrado los días festivos.

Se ha publicado el tomo 5.º de la notable obra titulada «Conferencias sobre las letanías de la Santísima Virgen» escrita por el Padre Justino de Miechow de la

Orden de Predicadores. Es la primera version que se hace al castellano y se vende en Madrid al precio de 24 rs. cada tomo.

Los que deseen adquirir dicha obra así como la revista mensual titulada el «Amor Hermoso» pueden dirigirse al Director general de la Corte de María, que vive en la calle del Barco, núm. 8, Madrid.

PIANOS USADOS.

Se hallan de venta dos verticales á precios arreglados. Para detalles dirigirse á D. Antonio Covarsi, calle de la Soledad, número 25, Badajoz.

En este almacén se ha recibido un buen surtido de acordeones y armonios para capillas y salones.

LA REJA DE ORO.

TALLER de DORADOR y PINTOR

HERNAN-CORTÉS, NÚMERO 10.

Grandioso surtido en cromos y molduras.

No compreis molduras ni cromos sin antes visitar dicha casa.

Se hacen marcos muy baratos.

Se venden CANARIOS, clase muy fina y se garantizan.

Darán razon en el Castillo, Portería del Hospital Militar.

18 PLAZA DE LA SOLEDAD 18
BADAJOZ

Se venden 20 tinajas para vino, de cabida cada una de 50 á 70 arrobas.

Trozos selectos de AA. clásicos, latinos, sagrados y profanos ordenados y anotados por D. Francisco Franco y Lozano y D. Rafael Lama y Leña, catedráticos en los Institutos de Badajoz y Cabra. Hallase de venta la 2.ª edicion de esta obra al precio de 7 pesetas ejemplar en la calle de Arco-Agüero núm. 7; y en Cabra, Priego 45.

Interesante al público.

El antiguo y acreditado almacén de muebles y camas de alquiler, guitarras y abanicos, situado antes en la calle del Granado, núm. 15, y conocido con el nombre de «Viuda de Brazos y Sobrino», se ha trasladado á la calle del Pozo, núm. 6, donde espera complacer á su numerosa clientela con el esmero de costumbre y bajo la razon social de «Fernando Cabanillas y Moreno»

En dicho establecimiento se compran y venden muebles usados.

Hay de venta en la actualidad cincuenta sillas de construccion fuerte y forradas en gutapercha, apropósito para oficinas y despachos particulares, al ínfimo precio de 15 reales una.

Se arriendan los aprovechamientos de la dehesa titulada Vista Alegre, conocida por la Ventanilla, desde S. Miguel próximo, hasta el mismo del año 1886. Para tratar de su ajuste calle de la Sal, casa de D. Faustino Jaramago.

ARRIENDO

Por los Sres. Canónigos Contadores de la S. I. Catedral de esta Ciudad, se hace el arriendo de una de las bodegas que administran, sita en la calle de Calatrava.

Los cosecheros que la soliciten, pueden pasar á verla y conocer las condiciones y precio del contrato; entendiéndose al efecto con los referidos señores, á quienes encontrarán todos los días de nueve á diez de la mañana, en las dependencias de dicha Iglesia.